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第４回 保土ケ谷区西谷地区住居表示検討委員会検討 要旨 

 

日 時 平成 30年 10月５日（金）午後４時 00分～午後５時 00分 

開 催 場 所 西谷地区センター 

出 席 委 員 

検討委員：塩田会長、信清副会長、秋山副会長、加藤(肇)委員、

井出委員、奥田委員、河西委員、加藤(啓)委員、犬飼

委員、吉田委員、大友委員、二瓶委員、本山委員、平

本委員、片桐委員、樋口委員 

欠 席 委 員 熊谷委員、三辻委員、足立委員、久古委員 

開 催 形 態 公開（傍聴人０人） 

次 第 

１ 西谷町にお住まいの方からの意見について（報告） 

 ２ 新町名案の決定方法について  

３ 新町名案の検討について 

４  新町区域及び「丁目」の順番の検討について 

決 定 事 項 
・新町名案の決定方法について、アンケートを行った後に検討委

員会で決定することとする 

 

議    事 

 

【事務局】 

 

 

 

 

 

【会長】 

 

 

 

 

 

 

【事務局】 

 

 

 

 

１ 西谷町にお住まいの方からの意見について（報告） 

（資料１に沿って説明） 

・全て電話での問い合わせで、新しい町名に関するものが多く、住居

表示実施への反対はありませんでした。 

・新町名は、アンケートの結果を受けて検討委員会で検討・決定して

いきます。今後も、寄せられたご意見は共有させていただきます。 

 

引き続き丁寧な対応をお願いします。 

 

 

２ 新町名案の決定方法について 

３ 新町名案の検討について 

（関連する内容となるため合わせて説明） 

 

（資料２に沿って説明） 

・中山町の住居表示で新町名を決めるにあたり、実施した新町名アン

ケートです。実際に配付したチラシは、厚手の紙で、回答方法は黄色

い部分を切り取ってポスト投函していただく方式でした。 

西谷地区においても何らかの方法でお住まいの方の意見を伺う必要
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【会長】 

 

 

【委員】 

 

 

【委員】 

 

 

 

 

【事務局】 

 

 

 

 

 

【委員】 

 

 

【事務局】 

 

 

【委員】 

 

 

 

【事務局】 

 

 

 

 

があると考えています。 

 

（資料３に沿って説明） 

・意見を伺う場合、何も案が無い状態では意見を出すことが難しいと

思いますので、お住まいの方に提示する案を考えたいと思っています。 

 事務局案としては、中山町のように２つお示ししてはどうかと思っ

ています。 

 

一番皆様の関心の高いところになると思いますが、案について、ご

意見有りますでしょうか。 

 

わかりづらくなるので、町名に北と南を使わないほうがいいと思い

ます。 

 

「町」を新町名に含めるか否かについて、市街化調整区域が「西谷

町」として残るので、新町名を「西谷○丁目」とした場合に、なぜ「西

谷」と「西谷町」と違う町があるのかという混乱が残ると思います。

ですから、「西谷町○丁目」がいいと思います。 

 

「西谷町○丁目」とした場合、「丁目」や「番地」、「番」、「号」を省

略して数字だけで住所を表記すると、結果として、住居表示実施地区

の「西谷町」なのか市街化調整区域の「西谷町」なのかわかりづらく

なってしまいます。そういった混乱をできるだけ避けるためにも、基

本的に新町名では「町」を抜いたほうが良いと考えています。 

 

市街化調整区域は地番が３桁や４桁の数字なので混乱しないのでは

ないでしょうか。 

 

法務局にお伺いしたいのですが、「西谷町」と「西谷町○丁目」が併

存した場合に問題が起こることはありますでしょうか。 

 

 法務局としては、新町名に「町」が入って「西谷町○丁目」となっ

ても差し支えはないと思いますが、住所として考えたときに、実施地

区か否か明確でなくなることはあると思います。 

 

今日は郵便局は欠席ですが、郵便番号についても、「西谷町」と「西

谷町○丁目」の２つ存在する可能性もあり、その場合、郵便物を送ろ

うとする方にとってどちらの番号を使えばよいのかわかりづらくなっ

てしまいます。 
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【委員】 

 

 

 

 

【事務局】 

 

 

 

 

【委員】 

 

 

 

【事務局】 

 

【会長】 

 

【事務局】 

 

 

【委員】 

 

【事務局】 

 

【委員】 

 

 

【事務局】 

 

 

 

 

 

【委員】 

 

 

 

 

 

市街化調整区域については、実施地区とタイミングを合わせて、町

名だけ「○○五丁目」と変える形でいいのではないでしょうか。 

 その方法なら郵便番号もひとつになって、問題なくなるのではない

でしょうか。 

 

住居表示に関する法律による住居表示を実施せずに、地方自治法に

よって町名だけを変えることは可能です。しかし、実際にお住まいの

方にとっては、今後住居表示を実施する場合、再度住所変更の手続き

が発生してしまいお手間になるので、あまりおすすめはできません。 

 

 「西谷町」と「西谷○丁目」で「町」の有り無しによって、市街化

調整区域と住居表示実施地区を区別したほうがわかりやすいというこ

とですね。 

 

 その通りです。 

 

 アンケートを配付する範囲は、市街化調整区域も含まれるのですか。 

 

住居表示実施の対象範囲のみとしますので市街化調整区域は含まれ

ません。 

 

市街化調整区域の方に住居表示実施の説明はするのですか。 

 

混乱を招く恐れがあるので、現時点では、その予定はありません。 

 

アンケートの回答率が例えば 20％～30％など低かった場合、その結

果だけで新町名を決定するのですか。 

 

参考ですが、中山町の場合は、25％の回答率で新町名を決定してい

ます。西谷町でも回答率を上げるための周知の工夫は必要だと考えて

います。また、アンケート結果は尊重するものの、その結果をもって

新町名を決定する訳ではなく、あくまで検討委員会で検討・決定して

いくことになります。 

 

アンケート結果があるにもかかわらず、ただ尊重するだけというの

はいかがなものかと思います。アンケートをとった結果、一番多かっ

た学校名の候補があるにもかかわらず、全くアンケートに無かった学

校名になってしまった例もあります。 
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【事務局】 

 

 

 

 

 

【委員】 

 

 

 

【事務局】 

 

 

 

【会長】 

 

 

【委員】 

 

【会長】 

 

 

【一同】 

 

【会長】 

 

 

【事務局】 

 

 

 

 

【事務局】 

 

 

 

 

 

【委員】 

 

新町名の検討・決定は、アンケート結果を参考に、あくまで検討委

員会でしていくことになります。また、横浜市住居表示整備要綱では、

新町名に歴史上由緒あるものや親しみ深いもの等を使用することとさ

れており、アンケートにも考え方として記載する予定ですので、全く

違った町名になることは考えにくいです。 

 

アンケートに「アンケートは投票ではありません。アンケートの結

果をもって町名を決定する訳ではありません。」という旨を記載してほ

しいです。 

 

案を修正していくことは可能です。西谷町でも「横浜市住居表示整

備要綱では、新町名に歴史上由緒あるものや親しみ深いもの等を使用

することとなっております」という旨を記載したいと思います。 

 

新町名案の決定方法について、アンケートとするか他の方法をとる

かご意見はありますか。 

 

アンケートしかないのではないかと思います。 

 

新町名案の決定方法について、アンケートで進めるということでよ

ろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

新町名案などアンケートの内容を検討・決定する必要があると思い

ますが、いつごろアンケートを行う予定なのでしょうか。 

 

次回の検討委員会でアンケートの案をお示しして、検討・決定いた

だいてからなので、12月か１月を予定しております。 

 

 

４ 新町区域及び「丁目」の順番の検討について 

（資料４に沿って説明） 

・前回の検討委員会で「丁目」の順番について例を見てみたいとのお

話をいただきましたので、案１から案４まで作成してみました。 

・アンケートの集計後に新町名を決定してから、検討・決定いただく

のが望ましいのですが、今回は案としてお示しします。 

 

案１と案２について、右回りか左回りかで違うようですが、何か順

番の決まりや考え方があるのでしょうか。 
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【事務局】 

 

 

【会長】 

 

 

【委員】 

 

【事務局】 

 

 

【会長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

外から来た方にとってわかりやすいという観点で見ていただければ

と思います。どれが正解というものはありません。 

 

前回は案１がいいという意見が多かった印象がありますが、大雑把

にいうと、案１は町内会の順になっているのですね。 

 

 今決めてしまってもいいと思います。 

 

新町名のアンケート結果を見てから、再度、検討・決定いただけれ

ばと思います。 

 

皆様の一番の関心事は新町名になると思いますが、もう少し時間を

かけて検討を続け、新町名アンケート集計後に正式に決めたいと思い

ます。 

それでは、これで本日の議事は終了となります。 

第５回の検討委員会は、11月８日（木）16 時から開催します。 

また、これまで同様、議事録の内容確認については会長の私に一任

をいただければと思います。 

以上をもちまして、第４回検討委員会を終了したいと思います。ご

協力ありがとうございました。 

 

資 料 

資料１ 「西谷町にお住まいの方からの意見について」 

資料２ 「新町名案の決定方法について」 

資料３ 「新町名案の検討について（事務局案）」 

資料４ 「新町区域及び「丁目」の順番の検討について（事務局案）」 

 


